



**Claudia Sheinbaum**

**Y EN TEMAS DE NUESTRO** estado, qué bueno que la USDA, el organismo encargado de la agricultura en Estados Unidos envió a sus expertos a Sonora para investigar, analizar y certificar que la entidad está libre de la mosca que produce la larva del gusano barrenador en el ganado, que tantos dolores de cabeza ha generado entre los ganaderos nacionales, con mayor razón en los de Sonora, que por si no lo sabes, estimado lector, son los que mayor sanidad ganadera reportan a la hora de exportar el ganado a diversos puntos en el mundo.

Precisamente por esa sanidad animal que caracteriza a la ganadería sonorense, hasta el cierre de esta edición, el personal del *Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA)*, ha reportado que no han encontrado indicios de la existencia del gusano barrenador, pero aun así, harán más pruebas que les garanticen que están 100 por ciento seguros de que no hay de qué preocuparse por el ganado en Sonora.

Y si otra cosa no sucede, sería el 22 de septiembre, cuando el gobierno de **Donald Trump** tenga listo el diagnóstico sobre lo que encontró en Sonora.

Ojalá que Estados Unidos, cuando se dé cuenta que el ganado está libre del gusano, tome sus medidas para hacer excepciones en nuestra entidad y que los ganaderos, pronto puedan reanudar sus envíos de animales hacia ese país.

**¡VAYA DISTINCIÓN! PARA EL** alcalde de Hermosillo, **Toño Astiazarán**, que esta semana se informó que fue reconocido como uno de los *300 Líderes Más Influyentes en México*, en la categoría "Poder Ejecutivo", por la revista «*Líderes Mexicanos*» que desde 2001 realiza esta selección de mexicanos que más impactan en nuestro país.

Y para mayores señas, la revista destaca que desde su reelección, el buen amigo de **H.T Lara**, ha impulsado iniciativas enfocadas a la inclusión social y la sostenibilidad, lo que significa que desde el ayuntamiento se han llevado a cabo reformas para garantizar la accesibilidad y participación de personas con discapacidad, pero también porque el munícipe ha

promovido proyectos de energía renovable, como la instalación de paneles solares en viviendas y edificios públicos, además de otras acciones implementadas para la capital sonorense.

La revista señala que todos los que aparecen en esta edición son líderes que construyen la realidad nacional cada día.

¡Enhorabuena!

**NO QUISIERAMOS ESTAR EN** los zapatos de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, sobre todo en estos últimos días donde le ha llovido sobre mojado... Literal, la jefa del *Ejecutivo* ha pasado de todo, porque entre el tema del huachicol fiscal, la deuda de *Pemex*, la mala imagen de la *Secretaría de Marina*, entre otros temas políticos de su partido, seguramente la presidenta termina tomándose una buena dosis de paracetamol diariamente.

Y no es para menos, pues el fenómeno del huachicoleo en México llegó hasta el tope en las últimas semanas, y en estos días ardió el país con el caso del "huachicol fiscal", que por si no lo sabías, estimado lector, es la segunda fuente de financiamiento del crimen organizado.

Tampoco es tema nuevo, viene de muchos años, pero apenas con la presidenta **Sheinbaum** se han realizado operativos para combatirlo. Incluso, si tienes buena memoria, habrás de recordar que el ex presidente **Andrés Manuel López Obrador**, se fue a su rancho en Palenque, diciéndonos que en México no existía el huachicoleo, y de ahí nunca se tomaron medidas en contra de los implicados en el tema.

Ahora habría que preguntarse si la presidenta **Sheinbaum** y su secretario de *Seguridad Pública*, **Omar García Harfuch**, actuaron en contra de este delito motivados por el bien al país, o porque hace unos días vino **Marco Rubio** a ver qué pasaba y qué no pasaba en México.

Piensa lo que quieras, estimado lector, *ya haiga sido como haiga sido* el mundo se vino encima desde el pasado 7 de septiembre cuando se confirmó el arresto de 14 personas presuntamente implicadas en una red de contrabando, en un operativo ligado al decomiso de diez millones de litros de hidrocarburos a principios de año.

El resto de la historia ya la conoces: personal de la *Secretaría de la Marina* y funcionarios aduaneros detenidos; muertes y/o suicidio de presuntos implicados; estados del país involucrados, incluido Sonora, en el tráfico y tránsito ilícito de combustibles; etc., etc., que vinieron a "manchar", por decirlo de una manera, la buena imagen que se tenía de la *Marina* y las *Fuerzas Armadas*... Todo se derrumbó, diría la canción, en pocos días.

Ahora la que está pagando los platos rotos de sus antecesores, es la presidenta **Sheinbaum**, es ella quien está sufriendo las consecuencias del error estratégico y

de las decisiones que resultaron en un caldo de cultivo para la corrupción, el nepotismo y las operaciones del crimen organizado en las aduanas y en los puertos de México.

Veremos qué más viene en todo este delicado caso del huachicoleo y también en las reacciones que tenga en Estados Unidos, porque todo mundo piensa que esto se "desató" por la presión que nuestros vecinos del norte ejercieron sobre México... ¿Será?

**NOS PIDE EL JEFE MANCILLA**, que enviemos un sentido pésame a su amigo **Carlos Abaroa** quien fue compañero de la *Generación 65 del Instituto Potosino*, pues en días pasados sufrieron la pérdida de su hermano, don **Miguel Ángel Abaroa Castellanos**. El abrazo solidario para la familia **Abaroa Guerra** en especial para la esposa de **Miguel Ángel**, la señora **Tere Guerra de Abaroa**, sus hijo **Miguel, Mónica, Maryte** y **Jonathan**, así como para sus nietos **Diego, Renata, Andrés** y **Sofía**. Que el consuelo llegue pronto a sus corazones.

Descanso eterno para **Miguel Ángel Abaroa Castellanos (+)**.

**Y SÓLO NOS RESTA** comentarte que hoy sábado 13, el gobernador **Alfonso Durazo Montaña**, rendirá su cuarto informe de gobierno al pueblo de Sonora. Ya entrados en el quinto año de gobierno, se insiste en que el gobernador sonorense puede ir al plano federal a acompañar a la presidenta **Sheinbaum** en su gabinete. ¿Será?

Ya te informaremos.

Y el alcalde de Hermosillo también dará su primer informe en este segundo periodo como presidente, pero **Toño Astiazarán** lo rendirá el próximo viernes 19 en *Expo Forum*.

Allá andaremos.

**Hasta la próxima.**



**Hoy rinde su Cuarto Informe de Gobierno, el gobernador Alfonso Durazo.**